



Bonne Fête de la Rupture 2024 [Îd el-Fitr Mubarak] !

01 Shawwâl 1445 H / mercredi 10 avril 2024

Que Dieu (qsE) agrée notre jeûne et nous purifie de nos péchés après ce mois béni passé dans Son adoration.

Que Dieu (qsE) nous fortifie dans la Foi, qu'Il fasse de nous les dignes représentants de l'Islâm des lumières, celui qui guide les cœurs de l'obscurité de l'ignorance vers la lumière de la Science (et sa pratique).

Que Dieu (qsE) assiste le peuple palestinien privé de sa terre et de sa dignité par l'occupant. Qu'il mette dans les cœurs des héritiers des survivants de la Shoa le respect de la dignité de leurs voisins pour une paix durable. Qu'il donne espoir en l'avenir aux palestiniens afin qu'ils abandonnent les actions extrêmes désespérées. Que Dieu (qsE) accepte les victimes de l'oppression avec toute Sa miséricorde et punisse leurs bourreaux comme seul Lui sait le faire.

Je vous propose pour l'occasion un rappel qui sera, je l'espère profitable :

L'état du monde

Tribalisme – Les 2 principaux conflits montrent un retour au tribalisme identitaire. Le conflit Ukrainien est présenté comme un conflit entre un envahisseur et une victime, entre une dictature et une démocratie, entre deux anciens blocs de la guerre froide, entre la Russie et les USA mais surtout comme une violation pure et simple du droit international par la Russie : la violation des frontières d'un pays qui avait « échangé » ses armes nucléaires soviétiques contre une garantie de non-ingérence russe auprès de l'ONU. Le conflit Israélo-palestinien, qui coche les mêmes cases mais avec Israël comme occupant et agresseur depuis des décennies, est présenté sous le spectre de l'histoire récente du traumatisme barbare du 7 octobre 2023 qui a fait 1200 victimes, dont l'attaque terroriste, visant des civils, est assimilée à un acte antisémite. Mais les victimes étaient majoritairement juives car avant toutes israéliennes (état hébreux) et présentes sur un territoire soit occupé (frontières palestiniennes définies par l'ONU) soit dans un état ouvertement colonialiste, qui spolie les droits palestiniens et qui a fermé tout espoir d'une issue pacifique depuis plus de 20 ans, poussant les plus pacifistes des Palestiniens dans une position d'une résistance armée désespérée. Les 2 autorités palestiniennes en place ont été voulues par Israël pour diviser ce peuple et ont été élues démocratiquement. Le renouvellement démocratique a été rendu impossible par la volonté israélienne d'empêcher les élections palestiniennes à Jérusalem. On ne peut donc pas réduire ce conflit à un antagonisme démocratie / autre forme de gouvernance. Israël a toutes les clés car puissance occupante immensément plus forte, mais qui ne cache pas sa volonté de nettoyage ethnique en frappant sans distinction hommes/femmes/enfants/vieillards ou civils/combattants et fait déjà plus de 33 000 victimes. Son interprétation du Talion : 1 vie israélienne vaut 30 vies palestiniennes laisse perplexe. La tribu occident/Israël s'oppose donc à la tribu arabe/palestinienne.

Fraternité universelle – Aujourd'hui, aux Etats-Unis comme en France, la fraternité est également proportionnelle au poids électoral de chaque communauté. L'électorat pro palestinien pèse de plus en plus sur les décisions du Président Biden mais pas suffisamment pour qu'il se mette à dos l'électorat pro israélien et sa diplomatie se prive donc de la contrainte par l'assèchement de l'aide financière et militaire à Israël pour ne pas trop ouvrir la voie à Trump. En France, le pouvoir médiatique représente majoritairement les intérêts palestiniens par des ... français juifs modérés et critiques envers le gouvernement Israéliens et non pas par les représentants de la communauté arabo-musulmane. De nombreux faits sur l'occupation de la Palestine sont passés presque sous silence alors que rien n'est omis sur l'invasion de l'Ukraine.

Citoyen actif – L'interdiction des manifestations pro palestiniennes dans un premier temps et un étai resserré sur les discours dans les mosquées qui s'auto censurent sur le sujet palestinien, associations de solidarité avec la Palestine privées d'action, établissement scolaire privé privé de moyens, ont développé un sentiment d'inégalité de traitement sur les réactions populaires au conflit israélo-palestinien ainsi que d'un parti pris évident malgré une neutralité affichée. Ce ne sont pourtant pas les propositions audacieuses qui ont manqué mais qui nécessiteraient un discours ferme et équilibré

en vue d'actes forts pour une paix durable imposée par la communauté internationale et dont aujourd'hui Israël ne veut pas et en laquelle la Palestine ne croit plus.

Quelques aspects de l'évolution spirituelle

L'événement le plus marquant de l'institutionnalisation de l'Islâm a été sans aucun doute l'Hégire. Cette émigration du Prophète depuis sa terre natale vers sa terre d'accueil et d'adoption lui a permis de mettre en pratique les principes divins révélés et notamment un programme d'évolution spirituelle universelle.

Fin du tribalisme - Yathrib était dans une guerre civile qui semblait sans fin. Les délégations de ses 2 principales tribus vinrent chercher à La Mecque ce nouveau prophète dont toute l'Arabie parlait. Ce dernier leur envoya un maître pour leur enseigner l'Islâm. Quand ils revinrent, ils avaient compris que la cause de leurs malheurs était un antagonisme tribal dont tout le monde avait oublié la raison mais dont ils voulaient absolument se séparer. S'unifier dans la Foi nouvelle et choisir comme chef un individu extérieur à leurs tribus leur semblait être la solution à tous leurs maux. Et effectivement, le nouveau chef d'état de la cité l'illumina par une nouvelle paix interne et la fit renaître sous le nom Médine. Une constitution scella un pacte entre les 2 tribus arabes mais aussi avec les 3 tribus juives de la cité. Une fraternité fut établie entre les Médinois et les exilés mecquois afin de ne pas risquer de développer un nouvel isolement tribal. Le feu de la guerre civile fut éteint¹ et les citoyens firent face comme un seul groupe uni devant les nouvelles épreuves externes qui visaient à détruire leur Foi.

Fraternité universelle - Cette unité a été activement entretenue par la mise en place d'une fraternité entre chaque émigré de la Mecque et un résident médinois mais aussi par la mise en avant de musulmans pieux² non arabes tels que Bilâl Ibn Rabâh, l'abyssin que l'Islâm avait affranchi et qui fut nommé 1^{er} Muezzin, mais aussi Salmân al-Farisi, le perse qui conseilla de défendre la cité par des tranchées et dont le Prophète annonça publiquement qu'il était de sa famille, il sera plus tard nommé Gouverneur en Perse, mais aussi Suhayb Ibn Sinan, le romain qui assura l'intérim lors de l'agonie du calife Umar ibn al-Khattab à la demande de ce dernier. Il y a eu aussi ce rabbin juif converti à l'Islâm : Abdullah Ibn Salam, connu et respecté pour sa soif de savoir et dont le Prophète a attesté de sa destinée paradisiaque. Ces actes forts lancèrent l'Islâm dans une ouverture universelle et pas seulement arabo centrée. Les talents des minorités furent mis en lumière.

Citoyen actif - Le Coran indique les qualités de la meilleure communauté³ parmi lesquelles se trouve un devoir primordial : chaque membre se doit d'avoir une action publique afin de promouvoir le bien et de combattre le mal ne serait-ce que par la parole et le bon conseil. Le Croyant devient alors acteur de la vie publique et pas seulement un voisin ou un consommateur silencieux. Toutes les décisions du nouveau dirigeant de Médine furent éclairées de consultations et d'avis d'experts (par exemple la décision de rester combattre à Badr en 2H ou alors de construire une tranchée lors du siège de

¹ Coran - Sourate 3, verset 103 : "Attachez-vous tous fermement au pacte de Dieu, et ne vous divisez pas. Rappelez-vous les bienfaits que Dieu vous a accordés lorsque, d'ennemis que vous étiez, Il a rétabli l'union entre vos coeurs et a fait de vous des frères, par un effet de Sa grâce ; de même que vous étiez sur le bord d'un gouffre infernal et Il vous en a sauvés. C'est ainsi que Dieu vous expose clairement Ses signes afin que vous trouviez le droit chemin."

² Tradition prophétique rapportée par Ahmad, n° 22978, authentifié par al-Arna'ût : bas de page sur Zâd al-ma'âd, 5/158). Le Prophète Muhammad (qssl) a dit : "O les hommes ! Celui que vous adorez est un, et votre père est un. Pas de supériorité à un Arabe sur un non Arabe, ni à un non Arabe sur un Arabe, ni à un blanc sur un noir, ni à un noir sur un blanc. La seule supériorité qui compte [auprès de Dieu] est celle de la piété. Ai-je transmis le message ?"

³ Coran - Sourate 3, verset 110 : "Vous êtes la meilleure communauté qui n'ait jamais été donnée comme exemple aux hommes. En effet, vous recommandez le Bien, vous interdisez le Mal et vous croyez en Dieu. Si les gens des Écritures voulaient croire, cela ne tournerait qu'à leur avantage. Mais il y a parmi eux si peu de croyants, alors que la plupart d'entre eux sont des pervers."

Coran - Sourate 2, versets 84 et 85 : "Rappelez-vous aussi que vous Nous aviez donné votre engagement de ne pas verser le sang et de ne pas vous expulser les uns les autres de vos demeures. Et vous y avez souscrit avec votre propre témoignage. Or, voilà que vous vous entretenez, que vous chassez de leurs foyers certains de vos frères, en vous liguant injustement contre eux, pour les accabler d'abus et d'oppression. Et quand ils tombent en captivité, vous les rançonnez, alors qu'il vous était interdit de les expulser. Admettriez-vous seulement une certaine partie du Livre et en rejetteriez-vous le reste ? Quel traitement devra être réservé à ceux qui agissent de la sorte, sinon l'ignominie dans ce monde et le châtement le plus impitoyable dans l'autre ? Dieu n'est pas inattentif à vos agissements."

Médine dit Khandaq en 5H). L'avis du citoyen est écouté et s'il est pertinent, devient une décision active. La citoyenneté ne se limite pas à élire un dirigeant omnipotent.

Ainsi la Foi développe chez le Croyant une évolution spirituelle qui est le moteur d'une élévation au-dessus de sa condition humaine initiale. Il devient alors un acteur dans le changement du monde. Quand le nombre de Croyants est trop faible, ce changement est imperceptible, quand il est plus grand, le monde frémit et sort de sa léthargie, se libérant de ses carcans qui l'entravaient.

Élévation vers un monde meilleur

Le statut quo mondial peut se trouver ébranlé par cette évolution. Des situations révoltantes qui perdurent depuis un temps qui paraît trop long pour les victimes et que les bourreaux voudraient éternel peuvent se renverser.

Ainsi les dominations militaires autocrates des Empires Romains et Perses centenaires furent renversées sous les coups de butoirs musulmans. L'esclavage induit de ces empires fut éradiqué en moins d'un siècle. Le culte unique imposé dans ces empires fut remplacé par une liberté de Foi qui permit la coexistence de tous les cultes en terres musulmanes. Temples et Eglises jouirent d'une interdiction de destruction. La domination totale des riches fut diluée par la redistribution de l'Aumône purificatrice (qui libéra aussi les derniers esclaves). Des délégations diplomatiques du monde entier furent accueillies et protégées alors que les premières délégations musulmanes vers la Perse et les Byzantins avaient été assassinées. Jérusalem fut prise puis reprise par les Musulmans et les vaincus qui s'étaient rendus n'avaient pas perdu la vie, et eurent le choix entre l'exil et accepter un changement qui garantissait leur protection en échange d'un impôt. Plus tard les croisades chrétiennes seront beaucoup moins clémentes avec les vaincus, passées sans autre forme de procès au fil de l'épée.

En deux mots, un monde meilleur s'ouvrait à l'humanité, permettant le développement des échanges commerciaux, de l'essor du savoir, du développement scientifique et de la santé. Le monde musulman était devenu un carrefour mondial du commerce et du savoir, il rayonnait.

Mais cette élévation est retombée progressivement sous le poids du retour à l'amour de l'Ici-Bas, au délaissement de l'évolution spirituelle et l'Etat musulman s'est lentement transformé en dynasties héréditaires puis disloqué en une multitude de nations, plus soucieuses de leurs propres intérêts que de la recherche d'un monde meilleur.

Le monde occidental ne fait pas exception à ce phénomène et est asphyxié aujourd'hui sous le poids de ses intérêts commerciaux, des désirs contradictoires de sa population qui doivent être ménagés afin de garantir le maintien au pouvoir par les élections.

Cela explique en grande partie la situation Palestinienne, confrontée par la communauté internationale à un partage de la Terre Sainte avec les survivants de la Shoa. Mais la communauté internationale n'a pas assumé ses responsabilités en imposant les frontières entre les deux états Israéliens et Palestiniens, Juifs et Musulmans. L'occident a soutenu l'état naissant d'Israël, comme preuve de son mea culpa devant la tragédie de la Shoa dont elle n'était pourtant pas responsable directement et dont elle a permis, en payant un prix cher, la fin.

Aujourd'hui les mesures nécessaires pour résoudre la situation ne sont pas prises par les défenseurs des droits de l'homme occidental, par les défenseurs de l'Ukraine envahie et occupée mais pas de la Palestine envahie et occupée, par les opposants au nettoyage ethnique russophone du sud de l'Ukraine mais pas de ceux au nettoyage ethnique du ghetto de Gaza.

Quant au monde musulman, il est dans un état spirituel et géostratégique tel qu'il est à craindre une évolution défavorable à l'avenir.

Hommages

En l'honneur de mes grands oncles Maurice et René, FFI médaillés de l'Ordre de la Libération, respectivement décédés à 23 ans à Ohrdruf 11 jour avant la libération du camp de la mort et à 22 ans à Dachau, 18 jours après la libération du camp de la mort.

En l'honneur de mon arrière-Grand-Mère, Alice, tombée à 45 ans sous bombe allemandes lors de la libération de Menton par les troupes américano-canadiennes le 25 septembre 1944 et de sa fille ainée Emma qui se sera occupée de 7 frères et sœurs orphelins.

En l'honneur de ma Grand-Mère Natasha, immigrée russe survivante de la purge bolchevique et ayant vécu une longue vie digne de française.

En l'honneur de mon Grand-Père Salvatore, immigré italien ayant fui la famine de l'entre 2 guerres et ayant vécu une longue vie digne de français.

Puissent vos sacrifices être des témoignages inspirants pour les combattants pour la liberté des peuples à disposer d'eux-mêmes. Certains n'ont pas vu la liberté, certains l'ont entrevue et d'autres l'ont vécu mais tous l'ont aimée et ont œuvré pour l'atteindre ou la maintenir.

L'histoire nous apprend, encore faut-il savoir l'écouter.

Nicolas Abû `Abd Allah